



JOURNAL DU CULTIVATEUR
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX — Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Le dépeuplement des campagnes. —

Les récoltes.

Causerie agricole L'exposition de Chicago.

Sujets divers : L'industrie fromagère. — Compost pour amender les prairies et les pâturages — Amélioration des anciennes prairies sans avoir recours aux labours. — Le plâtre comme amendement. — Les pommes de terre comme semence. — Conditions du sol pour les prairies artificielles. — Tasement de l'ensilage du blé-d'inde.

Choses et autres : Salaison des fourrages. — Valeur de la tourbe. — Appétit dépravé des animaux. — Remplacer l'avoine par le sarrasin. — Aliments pour les vaches laitières.

Recettes : Conservation des fruits destinés à une exposition. — Conservation des étiquettes en bois.

REVUE DE LA SEMAINE

Le dépeuplement des campagnes. — La circulaire officielle qui vient d'être adressée par ordre de l'Assemblée Législative de Québec, à tous ceux qui s'intéressent au progrès de l'agriculture, est de la plus haute importance ; elle devrait être prise en sérieuse considération dans les prochaines réunions des cercles agricoles.

Les directeurs des cercles agricoles pourraient provoquer la discussion sur les différentes questions dictées par le Comité d'agriculture de l'Assemblée Législative de Québec, qui désire approfondir les différentes causes occasionnant le dépeuplement des campagnes, au grand préjudice de l'agriculture ; surtout dans la province de Québec, qui est tout particulièrement agricole et dont les terres sont en trop grand nombre négligées. Ce mal se fait tout particulièrement sentir dans les anciennes paroisses ; dont un grand nombre de fermes demandent à être améliorées et bien cultivées, pour en tirer avantageusement profit, et par cela même attacher davantage les jeunes gens à la culture des champs.

Il n'y a pas que le commerce et l'industrie qui doivent attirer l'attention des hommes vivement intéressés au bien-être des familles. Les hommes de bien, d'ailleurs nombreux dans les campagnes, devraient correspondre aux vœux des membres du comité de l'agriculture de l'Assemblée Législative de Québec, qui voudraient être sûrement renseignés sur les différentes causes qui amènent le dépeuplement des campagnes ; afin que aidés par le précieux concours des membres du clergé, ils puissent y apporter un remède efficace, en travaillant énergique-